

bia una especie de alcaide encargado en la limpieza de lo que es imposible limpiar.

—¿Tiene sueldo ó se le retribuye de alguna manera? pregunté al individuo que me habia comunicado la creacion de dicho empleado.

—No lo sé, me respondió, sonriéndose maliciosamente.

—¿Si será este tambien otro misterio?... me pregunté á mí mismo al ver que mi Cisonone habia desaparecido.

(Se continuará.)

Qué tenacidad!—Aun continúa la administracion de correos situada en una de las entradas de la poblacion, con perjuicio del público y contravencion de lo dispuesto por el gobierno de S. M.

Cuando denunciámos este abuso en 5 de marzo último, nos lisonjéabamos de que nuestras indicaciones serian debidamente atendidas, por lo que de justas y atinadas teniamos el tiempo ha venido á demostrarnos lo contrario, y á revelar nos que habiamos predicado en desierto. Cuatro meses han transcurrido desde entonces, tiempo sobrado para buscar otro local mas á propósito y para consultar y obtener la vena de la direccion general de correos, si este requisito se necesitaba para la traslacion de dicha oficina. Hoy que no hay excusa alguna que alegar, esperamos que se llevará á cabo inmediatamente, y que no se aguardará para ello á nuevas escitaciones. Incansables siempre que del bien público se trate, prometemos serlo en la ocasion presente, porque semejante abuso no debe prolongarse por mas tiempo.

CORREO GENERAL.

Madrid 5 de julio.

La *Gaceta* de hoy contiene en su parte oficial lo siguiente:

El Gobernador capitán general de Puerto-Rico, con fecha 14 de junio último, participa que la tranquilidad pública continúa sin alteracion en aquella isla, siendo igualmente satisfactorio el estado sanitario del pais.

Los ayuntamientos de San Juan de los Remedios, Güines, Guanabacoa, San Antonio, Santa María del Rosario, Matanzas, Cienfuegos, Santiago de Cuba, Baracoa, Trinidad, Santo Espíritu, Holguín, Villacarla, Bayamo, Jarneo, San Cristóbal, Bejucal, Bahía-honda, Pinar del Rio y Santiago; y las Juntas municipales de Guanajay, Cardena y Sagua la Grande, en la Isla de Cuba, han felicitado á S. M. con motivo del Real decreto de amnistia expedido en 22 de Marzo último.

Ministerio de Estado.—La reina nuestra Señora ha tenido á bien conceder el *Regium exequatur*, con fecha 24 del mes pasado, á los Sres. Don Augusto Kobbe y D. Hilario Grafstedt, nombrados Vicecónsules de Austria en Matanzas y Santiago de Cuba.

Igualmente se ha servido S. M. autorizar con fecha 30 del mismo mes á D. Juan Antonio White para desempeñar el viceconsulado de Dinamarca en Benicarló y á D. Aureliano Alcon para el de igual clase de Cerdeña en Cádiz.

Habiendo declarado el gobierno de S. M. Británica que todos los súbditos de su nacion que contribuyan al empréstito que el emperador de Rusia se propone hacer en el extranjero, serán considerados culpables del delito de alta traicion y partidarios de los enemigos de la reina de Inglaterra, el encargado de Negocios de S. M. Británica en esta corte ha manifestado al gobierno de S. M. el deseo de que lleve esta declaracion á conocimiento de los súbditos ingleses residentes en el reino, y á este efecto se le dá la debida publicidad por medio de la *Gaceta*.

Ministerio de la Gobernacion.—Segun las noticias oficiales que se han recibido de los gobernadores, reina en todas las provincias la mas completa tranquilidad.

El gobernador civil de esta provincia publicó anoche el siguiente documento:

Gobierno civil de la provincia.—Al público.—Los sublevados así que han tenido noticia de que iba en su busca la division de operaciones que está pronta á destruirlos, han volado la mayor parte de las alcantarillas del camino de hierro, levantando los carriles y haciendo los mas violentos esfuerzos para retardar la llegada de las decididas y leales tropas de S. M.

A las tres y media de la madrugada de hoy ha salido toda su caballeria y tomado el camino real de Tembleque. A las cuatro de

la tarde han montado su infanteria en los trenes con la misma direccion, dejando á Aranjuez completamente evacuado.

El paso de esta faccion va dejando por todas partes hondas y dolorosas huellas. Despues de haber arrebatado los fondos de las remontas y las cajas de los regimientos: despues de apoderarse en Alcalá de Henares de todos los caudales públicos; despues de dirigir á los pueblos que han tenido la desgracia de sufrir su azote con todo género de exacciones, no abonando á nadie un solo real por los servicios de raciones y bagajes que han impuesto; llegó á Aranjuez donde comenzó su dura dominacion, encerrando á pretexto de rehenes y horribles represalias, con la pena de ser pasados por las armas, á inocentes y pacíficos padres de familia; donde ha continuado por breves dias relajando la disciplina del soldado hasta el extremo de sucederse á cada momento encarnizadas reyertas entre los mismos sediciosos, produciendo heridas y desgracias; donde por último ha terminado arrebatando al huir todos los fondos existentes en las administraciones de salinas, rentas estancadas, loterias y correos, é imponiendo al consistorio del pueblo, y realizando su cobro con una mas repugnante tiranía, un trimestre de las contribuciones territorial y de subsidio.

Estos hechos no necesitan de comentarios. Los perpetradores sin embargo se han atrevido á escribir en sus proclamas los santos nombres de la *moralidad* y la *justicia*!! Madrid 4 de julio de 1854.—El conde de Quinto.

El *Heraldo* de hoy, al dar cuenta de la salida de los sublevados de Aranjuez, dice que se han apoderado de los fondos públicos, que han exigido con violencias un trimestre de contribuciones, que se han llevado dos carros cargados de tabaco que venian á Madrid, todos los aparatos del telegrafo eléctrico, y aun á los empleados de esta dependencia del ferrocarril. Y añade el *Heraldo*, que durante la permanencia de los sublevados en Aranjuez, ha cundido entre ellos la indisciplina; que las riñas entre los soldados eran de todos los momentos, y no manifestaban el mas leve respeto á sus oficiales.

Ayer falleció en el hospital militar el teniente de Farnesio Mercadal, á quien el dia antes se habia hecho la amputacion de una pierna. El subteniente Calderon, del regimiento de Valencia, inspira bastante cuidado. Los oficiales heridos del regimiento de ingenieros son tres, á saber: el capitán don Federico Argüelles, el teniente don Juan Barranco y el de igual clase don Carmelo Gonzalez Molada. El primero recibió en un hombro un balazo que le salió por cerca de la paletilla, y su situacion es grave. El segundo está herido en la cabeza, pero no inspira cuidado. El tercero se encuentra casi curado de una fuerte contusion.

El bizarrísimo capitán Fernandez Sancha, del regimiento de Estremadura, hoy segundo comandante, que en las ocurrencias del cuartel de San Francisco se condujo con tanto valor, y que evitó la salida de la tropa, á quien llevaban engañada, se encuentra muy aliviado de sus dos heridas de la cabeza y del costado.

En el hospital militar de Alcalá habia, segun las últimas noticias, 73 heridos, procedentes todos de la sublevacion. El temor fué causa que en un principio se ocultasen muchos, tanto en Alcalá como en los pueblos inmediatos, pero habiéndose hecho públicas las benéficas y maternales órdenes dadas por S. M. la reina, todos han pedido ser trasladados al hospital. Como aquel establecimiento no cuenta con todos los elementos necesarios para tan considerable número de heridos, á los que hay que agregar la entrada ordinaria de enfermos, se piensa, segun tenemos entendido, en trasladar á Madrid los que, sin peligro de que se agraven sus dolencias, puedan ser puestos en camino.

Por disposicion del gobernador militar de Madrid, inserta en la orden de plaza para hoy, los gefes y oficiales que, segun la orden de la plaza de antes de ayer, han debido presentarse á los de canton, y por cualquier causa no lo hubieran verificado, ó no hayan firmado como se les ha exigido, pueden hacerlo hoy á las mismas horas que se marcó en aquella, como plazo improrrogable, para proceder despues cual corresponda contra los que no hayan dado cumplimiento á estas disposiciones.

Las comunicaciones que recibió el *Heraldo*, segun nos dice en su número de hoy, de todas las provincias, vinieron ayer en el mismo sentido que en los dias anteriores. En todas partes se sabia la derrota de los sublevados y la tranquilidad seguia inalterable.

Los prisioneros hechos en la accion de Vicalvaro se encuentran en la guardia de prevención del cuartel del Pósito, donde está

alojado el regimiento de ingenieros.

Segun las noticias oficiales que se han recibido en todo el dia de ayer de los gobernadores en el ministerio de la gobernacion, reina en todas las provincias la mas completa tranquilidad.

Ya no es probable que el general Turon siga el movimiento que desde Logroño debia emprender sobre Zaragoza. Parece que le habia sido prescrito este movimiento en la precision de que los pronunciados se hubiesen retirado á la parte de Aragon, como lo indicaba su posicion en Alcalá. Ahora que han marcado otro movimiento, el señor general Turon deberá recoger las fuerzas procedentes de Navarra y provincias Vascongadas, y venir con todas ellas á marchas forzadas á la corte. En los demás puntos se han ejecutado con toda rapidez las órdenes del gobierno para el envio de fuerzas á Madrid.

Es muy posible que S. M. la reina pase hoy por la tarde revista en el Prado á las tropas de la guarnicion. En este acto colocará S. M. las corbatas concedidas á varios de los cuerpos que concurrirán á la accion de Vicalvaro.

Segun las últimas noticias de la *España* desde Alcazar de San Juan á Cádiz, el camino está cubierto por parejas de la guardia civil de los destacamentos ordinarios, y en ninguna parte, al decir de viajeros con quienes han hablado los redactores de la *España*, se nota la mas pequeña alteracion. Anoche faltaban los dos últimos correos de Andalucía. Es probable que hayan sido detenidos por los sublevados.

Hoy han llegado á Madrid todos los correos á escepcion del de Andalucía. Por el de Francia no hemos podido recibir hoy despacho de fondos por corresponder al domingo.

Las noticias de Barcelona recibidas hoy, alcanzan al 2 de julio y presentan al principio gozando de la mas completa tranquilidad. El dia hoy 2, entraron y salieron varios extraordinarios en Barcelona. El gobernador civil de la provincia publicó el dia 1.º dos comunicaciones dando cuenta de los sucesos ocurridos el 28 en Madrid, y de una comunicacion del gobernador de Guadalajara dando parte de las providencias que habia tomado para rechazar á algunos insurrectos que se habian acercado á aquella poblacion. En Barcelona las autoridades no habian tomado hasta el dia 2 todavia ninguna medida extraordinaria, señal de que ni remotamente temian el que se alterase el orden público.

Hoy á medio dia ha comenzado á salir de esta corte en direccion de Aranjuez la division de operaciones destinada á perseguir á los sublevados. Las tropas van distribuidas en tres brigadas de infanteria, al mando de los generales Garrido y Valero y del brigadier Rios, y otra brigada de caballeria, una compania de ingenieros y una seccion de obreros de administracion. Marcha la competente dotacion de artilleria con todos los elementos que constituyen una division en campaña. El señor general Blasser, ministro de la guerra, manda en persona estas fuerzas.

No es exacto lo que dice esta mañana un periódico, de que esta tarde debia pasar S. M. la reina una revista en el Prado.

Sabemos por conducto auténtico que en Toledo se han presentado cien hombres con seis oficiales del regimiento de infanteria del Príncipe, los cuales han abandonado las filas de la insurreccion. Añadiremos con este motivo que las dos companias del regimiento de la Constitucion que estaban destacadas en Toledo, han permanecido fieles á sus juramentos y á sus banderas, sin que en ellas se haya notado el mas ligero sintoma de sedicion, bien al contrario, han entrado sumisas á la voz de la autoridad legitima.

Las últimas noticias que hemos recibido con respecto á los sublevados, confirman plenamente á las que hemos dado esta mañana. Deben encontrarse reconcentrados en Tembleque y sus inmediaciones, pues ya ocupa la guardia civil de la provincia de Toledo, en número de cuatrocientos hombres, el pueblo de Villasequilla, á cinco leguas de aquella capital.

El fiscal de imprenta ha dirigido á los periódicos *La Nacion*, *Las Novedades*, *El Clamor Público*, *La Epoca* y *El Diario Español*, la comunicacion siguiente:

El escelentísimo señor capitán general de este distrito me ha pasado con fecha 4 del actual, la orden siguiente:

«Los periódicos políticos que en momentos como los que acaban de pasar suspendieron espontáneamente su publicacion para no combatir á los sublevados, y que han aparecido de nuevo sin copiar los documentos oficiales, por no hacer ese ligero daño á los rebeldes, aunque se lo hagan con escándalo de la ley, á la sociedad, al público decoro,

no deben ser tolerados en tan críticas circunstancias. Por lo tanto mandará V. S. suspender la publicacion de los periódicos *La Nacion*, *El Clamor Público*, *Las Novedades*, *La Epoca*, y *El Diario Español*, hasta que otra cosa se determine. Y en cumplimiento de la orden precedente suspenderá usted desde hoy la publicacion del periódico que usted suscribe.—Dios guarde á usted muchos años. Madrid 5 de julio de 1854.—Antonio Maria de Prida.»

Se han recaudado en la aduana de Santander en el mes de junio último 1.579,634 reales 19 maravedis.

En la Habana tambien estaba bastante desanimado el mercado. No obstante la demanda de aguardiente habia sido buena. En cuanto á cafes las operaciones se han limitado á cortas partidas á los precios de 9 á 10 pesos fuertes quintal. Los tabacos han tenido buenas operaciones esportándose en la semana un total de 4.586 millares del torcido, y 5.214 libras del en rama.

Correo extranjero.

El Moniteur publica un parte nuevo de Bucharest en que se precisa el movimiento de retirada del ejército ruso, el cual va á situar su cuartel general en Kimpina, al Norte de Bucharest no lejos de la frontera austriaca. Este solo hecho destruye completamente la mayor parte de las suposiciones á que habia dado lugar el levantamiento del sitio de Silistria. No es cierto por consiguiente que los rusos abandonen á Moldavia y mucho menos que el emperador Nicolás acceda á las proposiciones del de Austria. La nueva posicion en que va á colocarse el ejército ruso indica que su principal objeto es por de pronto ponerse en frente del austriaco y observar sus movimientos. Hé aquí los partes telegráficos que nos ha traído el correo ordinario.

Viena 30 de junio.—Coroni debe entrar en Valaquia por Orsova al frente de 50.000 hombres, el 5 de julio. La vanguardia turca atacó el 25 de junio la retaguardia rusa, habiéndola arrojado mas allá del muro de Trajano. Se habla de la llamada del baron de Meyendorff.

Hamburgo 30 de junio.—El *Svenske Tidning* confirma el bombardeo de Bomarsund que tuvo lugar el 21. El ataque comenzó á las cinco de la tarde, á las siete estaba desmontada y abandonada la bateria cubierta, y á las diez eran presa de las llamas los almacenes rusos. Uno de los tambores de ruada del *Hecla* fué atravesado por una bala. Sobre el puente del mismo buque cayó una bomba que arrojó al mar, antes de que estallase, un guardia marina llamado Lucas. Los ingleses perdieron cuatro hombres, y los rusos se batieron valerosamente. La fortaleza ha arvido por espacio de seis horas. El almirante Plumidge, despues de recibir instrucciones del almirante Napier, ha vuelto al golfo de Bothnia habiéndose sido reforzado con el *Cukou*.

Marsella 30 de junio.—Un batallon del 46 de línea ha partido de Tolon en la fragata de vapor *Velva*. Va á completar la 5.ª division del ejército de Oriente mandada por el general Levaillant.

Bucharest 26 de junio.—Las tropas rusas reunidas sobre Silistria emprenden su retirada por Ourzitseni y siguen el camino de Ploieste y Kimpina, en cuya última posicion se establecen. Su movimiento tiene tambien el caracter de una actitud defensiva contra Austria, porque Kimpina domina el camino de Transilvania en Valaquia por Cronstadt y la garganta de Temesch.

Las cartas recibidas de Singapore por el último vapor de la India, refieren los horriblos acontecimientos de que ha sido teatro aquella poblacion, cuya rápida prosperidad rayaba en fabulosa. De las setenta mil almas que cuenta Singapore cerca de las tres cuartas partes son chinos. Estos se encuentran fraccionados en sociedades secretas que viven en la mayor enemistad. Las parcialidades vinieron á las manos con hierro y fuego, resultando una carniceria horrorosa; y mas de 500 casas destruidas. La policia y las pocas tropas que tiene la colonia, no habian bastado para contener el desorden.

El rey de Portugal debe encontrarse actualmente en Bélgica, pues iba á embarcarse en Londres para Ostende.

El ministro de la marina de Inglaterra ha dado al Parlamento curiosos pormenores acerca de las operaciones de la division naval al mando del vice almirante Plumridge, en el golfo de Bothnia. Ha destruido 45 buques del porte en junto 1,000 toneladas y efectos de guerra por valor de 40 millones de reales.

En el palacio de Pau y en sus dependencias se están haciendo obras de repa-

Gaceta.

Gaceta religiosa.

ración y de mueblaje, lo cual prueba que es positivo el viaje del emperador y de la emperatriz de los franceses a los Pirineos.
Segun carta de Bucharest del 22 la infantería rusa estaba retirándose por columnas en diferentes direcciones, habiendo enviado por delante la artillería de batir que tenían en el sitio. El príncipe Gortchakoff había salido de Kalarasch.
Los buques que el almirante Nipier tenía reunidos en las inmediaciones de Barosund, para dirigirse a Cronstadt eran 27, la mayor parte de hélice y de ruedas.
El Times asegura que uno de los puentes que los rusos tenían sobre el Danubio ha sido destruido por un huracán en el momento que estaba pasando artillería. Este contratempo ha costado la vida a 500 hombres.
Los rusos se han llevado de Bucharest los archivos del gobierno de Valaquia.
La retirada de las tropas rusas que sitian a Silistria, dice la Presse de Viena del 27, continúa sin que los turcos traten de impedirlo: el 25 solo se hallaban 10,000 hombres en el radio de la plaza.

caballo. Piel, pesa de 24 á 34 kilogramos, y valú de 13 á 18 frs.; crines, de 100 á 200 granas, valor de 1 á 3 frs. el kilogramo; carne, pesa de 166 á 205 kilogramos, apropiada para estiercos ó para el alimento de los animales, puede estimarse de 35 á 45 frs.; sangre, 16 á 20 kilogramos, cocida ó pulverizada, vale 2 frs. 70 c. á 3 frs. 30 c.; entrañas, tripas, etc., de 1 fr. 60 c. á 1 fr. 80 c.; tendones, peso 2 kilogramos, se venden después de secos á 1 fr. 20 c., y se emplean para hacer cola, grasa, etc.; varia de 40 á 50 kilógrs., á razon de un franco cada uno, representa una suma de 40 á 50 frs.; cascos, huesos, peso de 46 á 50 kilogramos, valen de 2 frs. 20 c. á 2 frs. 50 c., y sirven para hacer el negro animal; herraduras y clavos, de 0 25 c. á 0 50 c.; de consiguiente, un caballo muerto puede dar aun de 65 á 100 frs.

VARIEDADES.

Nos parece cosa digna de comunicará nuestros lectores dos procedimientos empleados, uno para distinguir los huevos frescos de los que no lo son, y otro para evitar que se echen á perder durante mucho tiempo. El conocimiento de estas materias es sumamente útil para el buen orden económico de las familias.
Se disuelve un poco de sal comun en una vasija llena de agua, y en ella se suelta el huevo que se quiere probar. Si se zambulle rápidamente, es señal de que es fresco; si sobrenada algun tiempo y cae despacio, lo es de que es añejo.
Se explica bien esta diferencia: en el primer caso, todo el ámbito de la cáscara está relleno, y pesa mas por consiguiente; en el segundo, tendrá un vacío en uno de sus extremos, lleno de gas, elemento de corrupcion; y como el gas pesa específicamente menos que el agua, hace sobrenadar á los cuerpos que lo contienen.

Los paquetes de vapores entre Nantes y Bayona, tocando en la Rochela y Burdeos, empezaron su servicio el día 15.
La primera salida de Bayona tuvo lugar el 10 de este mes, y la verificó el vapor *Gaulois*. Este buque emplea en el trayecto de vuelta de Nantes 56 horas, y por consecuencia las mercaderías que conduzca para Paris llegan el quinto día á su destino.
Las salidas de Nantes para Bayona se fijan para el 1.º y 15 de cada mes: las de Bayona para Nantes los días 10 y 25. M. Carlos Detryoy es el consignatario en Bayona, y en Nantes M. Legrand, director.

Asociacion femenina.

En Alicante ocurre una estupenda novedad que por su originalidad llama la atencion de todos, dando pábulo á las conversaciones de todas las tertulias. Es nada menos que una sociedad de jóvenes del sexo bello, que con el título de *El porvenir de la mujer*, acaba de constituirse en aquella capital, y que tiene por objeto, en armonia con el espíritu de la época, proteger, mejorar y dar impulso á los intereses materiales y morales de las alicantinas hijas de Eva.
Periódicamente se reúne este gracioso senado en cada una de las casas de los miembros de la corporacion, donde bajo la presidenta mas encantadora, y con una secretaria de rubios cabellos, se discuten principios, se esplanan teorías, se nombran comisiones, y se prepara la creacion de un periódico órgano oficial de la sociedad, que alimente y sostenga el espíritu que precedió al pensamiento de su creacion.
Entre los documentos notables que han nacido de estas sesiones, merece particular mención una esposicion dirigida al jefe del cuerpo nuevamente de guarnicion en aquella plaza, de la que copiamos los párrafos siguientes:

«Y considerando que el objeto mismo de nuestra asociacion nos impone el deber imprescindible de consagrar nuestros desvalos á ensanchar el horizonte del porvenir y prosperidad de nuestras compatriotas; considerando que es una base esencialísima de este porvenir la realizacion de regulares matrimonios; sin los que, gracias á los defectos de organizacion de nuestra sociedad, no nos es dado tener representacion en ella; considerando que para conseguir aquella ventaja es indispensable mantener vivo el gusto por paseos, reuniones y demás medios de hacer ostensible nuestra belleza; con iderando que el paseo de la Reina es uno de nuestros mas poderosos elementos, y que por lo tanto es muy esencial mantenerlo, y teniendo tambien en cuenta que además de esta razon tenemos particular empeño en sostener el decoro y esplendor de este recinto, testigo de tantos triunfos de nuestras ilustres progonitoras, y objeto de nuestra consideracion y respeto, como padron de gloriosos recuerdos y tesoro de venerandas y amorosas tradiciones; á V. S. suplicamos que de conformidad con la ley establecida y sancionada por los antiguos usos y práctica inmemorial de estos paises, disponga que la banda del regimiento de sus órdenes toque en el espresado paseo y horas acostumbradas, cuando menos los jueves y domingos, anunciando así con su armonia las horas de reunion.»

«Es gracia y justicia que esperamos merecer de la notoria galantería de V. S., cuya vida guarde Dios dilatados años para honor de las armas españolas y felicidad de las niñas bonitas.» Siguen las firmas.
Iguoramos si dicho militar ha caído en el lazo, porque nos parece que lo que las socias quieren no es música, sino otra cosa, que las traerá de continuo desasosegadas, que las hará agitarse insomnitas en el lecho y que robará los colores á las rosas de sus megillas: un novio en perspectiva.

La circunstancia de la guerra ha motido la actividad de los aeronautas en busca del secreto de la direccion del globo aéreo, y se asegura que dicho secreto se ha llegado al fin á encontrar. Dentro de poco se hará un experimento en el campo de Marte, en Paris. El aeronauta M. Verreuil dará la vuelta á Paris, elevándose y bajando varias veces, y verificando finalmente su descenso sobre el balcón de las Tullerías, donde entregará el plano de su máquina al emperador. Con el fin de mostrar que su aparato puede servir para la guerra, el aeronauta hará colocar algunos maniqués en la lauura de San Dionisio, y los destruirá desde su globo.

De un informe presentado á la sección de comercio de la Academia nacional agrícola y manufacturera de Francia, tomamos los datos siguientes:
«Una araña del Senegal, del género *Argyope*, notable por el brillo de sus colores, plateados y dorados, hila una seda sumamente delicada y sólida. Cada araña produce á lo menos tanto como un gusano de seda, ó sea cerca de 12 gramas, produciendo un hilo doble de 1,500 metros de largo.
«Bajo el reinado de Luis XIV, muchos fabricantes quisieron utilizar la seda de las arañas, y se hicieron medias y guantes, y el mismo rey mandó hacer un vestido, que no resultó de suficiente solidez. M. Alcides d'Orbigny trajo al museo de Paris una muestra de la seda que recogió en América, de una tenacidad notable.
«La Academia de ciencias se ha ocupado tambien de las arañas hilanderas de Argelia, sobre las cuales encargó un informe á dos miembros de su seno. Por último, M. Roghet d'Ibéricourt ha traído de su último viaje á la Abissinia un insecto y muestras de seda de igual naturaleza.
«En los bosques de la isla de Cuba se han hallado con frecuencia productos sedosos de arañas, de una extraño dinamita tenacidad, y cuya aplicacion en la industria podrá ser ventajosa.»

«Y considerando que el objeto mismo de nuestra asociacion nos impone el deber imprescindible de consagrar nuestros desvalos á ensanchar el horizonte del porvenir y prosperidad de nuestras compatriotas; considerando que es una base esencialísima de este porvenir la realizacion de regulares matrimonios; sin los que, gracias á los defectos de organizacion de nuestra sociedad, no nos es dado tener representacion en ella; considerando que para conseguir aquella ventaja es indispensable mantener vivo el gusto por paseos, reuniones y demás medios de hacer ostensible nuestra belleza; con iderando que el paseo de la Reina es uno de nuestros mas poderosos elementos, y que por lo tanto es muy esencial mantenerlo, y teniendo tambien en cuenta que además de esta razon tenemos particular empeño en sostener el decoro y esplendor de este recinto, testigo de tantos triunfos de nuestras ilustres progonitoras, y objeto de nuestra consideracion y respeto, como padron de gloriosos recuerdos y tesoro de venerandas y amorosas tradiciones; á V. S. suplicamos que de conformidad con la ley establecida y sancionada por los antiguos usos y práctica inmemorial de estos paises, disponga que la banda del regimiento de sus órdenes toque en el espresado paseo y horas acostumbradas, cuando menos los jueves y domingos, anunciando así con su armonia las horas de reunion.»

«Es gracia y justicia que esperamos merecer de la notoria galantería de V. S., cuya vida guarde Dios dilatados años para honor de las armas españolas y felicidad de las niñas bonitas.» Siguen las firmas.
Iguoramos si dicho militar ha caído en el lazo, porque nos parece que lo que las socias quieren no es música, sino otra cosa, que las traerá de continuo desasosegadas, que las hará agitarse insomnitas en el lecho y que robará los colores á las rosas de sus megillas: un novio en perspectiva.

Leemos en *El Comercio* de hoy: «Ayer ha llegado á esta ciudad el señor general Martínez, y, segun se dice, ha sido conducido al castillo de Santa-Catalina.»

TEATRO PRINCIPAL.

Terminado el primer abono, la empresa y direccion de este teatro abre un segundo y último, durante el cual confía en no ser menos favorecida del público gaditano, de lo que lo ha sido en el que concluye. Si en este ha llenado cumplidamente sus compromisos, al mismo público toca decidirlo, perteneciendo solo á la empresa el recordarlo. La compañía se ha robustecido poderosamente con la cooperacion del primer actor de los teatros de la corte el señor don Manuel Ossorio, y ha adquirido como primera actriz á la señorita Menendez; adquisiciones que han merecido la general aceptacion de tan ilustrados jueces. Producciones líricas y dramáticas, ó nuevas ó poco vistas se han puesto en escena, habiendo en las mas de ellas superado el éxito aun á las esperanzas de la direccion y de la compañía, que si mucho se prometian de la cultura y galantería de Cádiz, esta vez puede decirse que se ha excedido á sí misma. Otra serie de espectáculos mas variados y mas nuevos puede ofrecerse para en adelante, porque hoy existen mas elementos que utilizar, y no es aventurado prometer que dentro de poco podrá ponerse en ensayo una producción lírica que al efecto escriben hoy un insigne ingenio y un acreditado profesor.
Al asegurar la direccion que no omitirá despensio ni tarea para corresponder á las honras que le dispensa Cádiz, no hace sino lo que le dicta la mas sincera y ferviente gratitud. Se abre un abono por cuarenta representaciones líricas y dramáticas.

	Precio de abono.	Precio diario.
Palcos plateas con cuatro entradas.	1467	
Idem sin ellas.	960	30
Palcos segundos con cuatro entradas.	1294	
Idem sin ellas.	800	25
Palcos terceros con cuatro entradas.	880	
Idem sin ellas.	400	12
Delanteros de tertulias con entrada.	214	
Idem sin ellas.	94	3
Lunetas con entrada.	254	
Idem sin ellas.	160	5
Tablillas con entrada.	174	
Idem sin ellas.	67	2

Entrada 4 reales.—Los precios diarios podrán tener alteracion.
NOTA.—Desde el domingo 9 del corriente hasta el lunes 10 se conservarán sus localidades á los señores abonados actuales, por si gustan continuar con ellas; pero desde el martes 11 hasta el jueves 13, en que tendrá lugar la primera funcion de este nuevo abono, quedarán todas á disposicion del público.

GACETILLAS OFICIALES.

Subastas.—Por providencia del señor juez de primera instancia del distrito de San-Antonio, y á voluntad de sus dueños, se sacan á pública subasta las casas calle Ancha de la villa de Puerto-Real, números 35, 36 y 37, apreciadas la primera en 18.000 reales; la segunda en 16.000, y la última, con inclusion de dos solares agregados, en 84.000; señalándose para el remate el día 29 del presente mes, en el despacho de su señoría.

Otra.—Ante el mismo señor juez tendrá lugar la subasta de otra casa situada en la calle del Molino, número 51, en estado de ruina, apreciada con los materiales que en ella existen, en la cantidad de 48.650 reales, y la una novena parte en la del número 135, Cuesta de la Teneria, valorizada en 15.161 reales 11 maravedises; dicha subasta se verificará el 1.º de agosto próximo.

Desempeños.—El citado señor juez cita á todas las personas que hayan hecho empeños en donña Catalina Ramirez, de este domicilio, para que desde el jueves 6 del actual hasta el 20 del corriente, de cinco de la tarde á nueve de la noche, se presenten á recoger sus prendas entregando el importe de su adeudo, en la casa calle de la Plata, número 43.

Herencia.—El señor juez de primera instancia de Chiclana cita y emplaza por edicto de 28 de junio, á los que se hallen con derecho á los bienes quedados por fallecimiento abintestato de donña Antonia Organvides, viuda de don Lorenzo Benitez, á fin de que se presenten dentro del término de un mes, á deducirlo en forma.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para mañana: jefe de día, el señor coronel del regimiento infantería de Jaen don Ventura Frances Alaiza.—Parada: dicho cuerpo, Artillería y Guardia civil.—Rondas, hospital y provisiones, Jaen.
De orden del señor gobernador militar.—El coronel mayor de la plaza: Mateo Moyan.

SANTO DEL DIA.
Santas Amalia, Rufina y hermanas mártis. MAÑANA.
San-Pio I, papa y mártir, y Santa-Verónica de Julianis, viuda.
El Jubileo de las cuarenta horas está en la iglesia de San-Francisco.
Mañana.—En la misma iglesia.

En la iglesia del Hospital de Nuestra Señora del Carmen se consagra una solemne octava á su escelsa titular y patrona. Dará principio el día 16 del presente julio á las seis de la tarde, siendo el orador que publique sus grandezas en todas las tardes, el presbítero don Diego de Cádiz. El día 15, víspera de la Santísima Virgen, se cantará una solemne salva en punto de la oracion, y el día 16 á las siete de la mañana, habrá procesion y comunion general para las enfermas, siendo á las diez la fiesta principal, en la que hará el panegirico el señor don Antonio Pizarro.

AFECCIONES ASTRONOMICAS DE MAÑANA.
Sale el Sol. á las 4 y 45 ms. de la mañana.
Se pone... á las 7 y 15 ms. de la tarde.
Sale la Luna á las 8 y 53 ms. de la noche.
Se pone... á las 5 y 45 ms. de la mañana.
Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 12 y 5 minutos.
1.ª Alta á las 2 y 52 ms. de la madrugada.
2.ª Baja á las 9 y 3 ms. de la mañana.
3.ª Alta á las 3 y 14 ms. de la tarde.
4.ª Baja á las 9 y 25 ms. de la noche.

Parte mercantil.
BUQUES QUE ENTRARON AYER EN ESTE PUERTO.
Místico español San-Rafael, Antonio Gomez, de Moguer en un día, con vino.
Barca española Jerezana, Manuel Cervera, de Sevilla en 3 días, con trigo y otros efectos.
HAN SALIDO.
Fragata inglesa Markwell, capitan J. Baileine, con sal, para Gaspe.
Fragata inglesa Cornucopia, capitan P. Jarvis, con sal, para Buenos-Aires.
Bergantin ingles Bartley, capitan W. Cotgin, con sal, para Terranova.
Bergantin dinamarqués Johan Christian Simoni, capitan S. P. Chorsoe, con sal, para Rio-Janeyro.
Polacra-goleta española Carmen, don José Bauzá, con tabaco y azúcar, para Alicante.

Buques entrados hoy hasta las doce.
De Tolon en 5 días, vapor de guerra frances Laplace, su comandante Mr. Caboureaux.
De Bilbao en 12 días, bergantin-goleta español Joven Justita, capitan don Manuel Antonio de Aulosandia, con hierro, al capitan.
De Alicante en 8 días, laud español Invenible, patron José Martín, con aguardiente y otros efectos.

Mercados públicos.
CHICLANA.
Trigo... de 38 á 42 rs. fanega.
Alpiste... de 28 á 31 rs. »
Habas... de 32 á 30 rs. »
Cebada... de 20 á 22 rs. »
Garbanzos... de 58 á 60 rs. »
Vinagre... de 12 á 16 rs. arroba.
Carne de vaca... de 00 á 30 ctos. libra.
Tocino... de 00 á 48 »
PATERNA.
Trigo... de 36 á 38 rs. fanega.
Alpiste... de 00 á 30 rs. »
Garbanzos... de 55 á 60 rs. »
Cebada... de 00 á 18 rs. »
Habas... de 00 á 20 rs. »
Zahina... de 00 á 28 rs. »
Aceite... de 00 á 48 rs. arroba.
Vinagre... de 00 á 11 rs. »
Jabon... de 00 á 48 rs. »
VEJER.
Trigo... de 34 á 38 rs. fanega.
Alpiste... de 00 á 28 rs. »
Habas... de 00 á 25 rs. »
Cebada... de 18 á 20 rs. »
Zahina... de 00 á 20 rs. »
Garbanzos... de 00 á 50 rs. »
Aceite... de 46 á 50 rs. arroba.
Vinagre... de 00 á 12 rs. »
Carne de vaca... de 00 á 24 ctos. libra.
Idem de cárnoro... de 00 á 20 »
Tocino... de 00 á 40 »

A las tres de la tarde, hora de dar á la prensa nuestro número, no han llegado á esta plaza los correos generales de ayer y hoy.

